APLASTANTE DERROTA

SE LES ACUSA DE ACTIVIDADES HUELGUISTAS Y COMUNISTAS

Los estudiantes protestan contra la deportación de líderes comunistas

Trijueque se encuentra en posesión de los leales

MADRID, 16. UP-(Por Irvin Pflaum).-El corresponsal de la United Press, Irvin Pflaum, visito la población de Trijueque a las once de la mañana de hoy, y encontró que ella está ocupada por las fuerzas rojas. Fueron sels corresponsales de la prensa extranjera que fueron invitados por el alto mando rojo para convencerse de que la población está en manos de los gobiernistas, y durante quince misfutos los periodistas tuvieron la oportunidad de andar entre las ruinas de ese pueblo. Mientras los corresponsales perma necieron alli la artilleria nacionalista efectuo un recio bombardeo, y durante los quince minutos aludidos todos se acostaron en el suelo, retirándose cuando tres aviones trimotores de bombardeo aparecieron sobre Trijeuque. Las líneas leales han avanzado un kilonetro y medio más alla de la población en ambos lados de la carretera y sus tanques avanzaron otros tres o cuatro kilómetros. Hace tres dias Trijueque y el territorio a dos kilómetros al sur de la población estaba ocupado por dos divisiones italianas, hoy se encuentra en manos de las milicias del gobierno de Valencia, los

- (Pasa a la pág. CUATRO,

CARACAS, 16 UP .- (Demorado). - Las autoridades clausura ron los gremios de los choferes y la asociación nacional de empleados, alegando que ambos centros es taban entregados a fomentar la huelga entre los trabajadores en to do el pajs. La nueva huelga inicia da por la federación de estudiantes en protesta contra la expulsión del pais por un año de los líderes comunistas por el gobierno federal continua, sin que hasta ahora hayan ocurtido incidentes de ninguna clase. Se han tomado toda clase de precauciones por las autoridades para evitar violencias.

UN TRATAMIENTO DE ADELGA ZAR PERJUDICO LA SALUD DE LA REINA MARIA DE RU-Pasa a la rágina 4

SUFRIERON LOS LEALES EN EL SECTOR DE **CORDOBA**

Fué aniquilado un batallón complete de la brigada internacional

EN EL FRENTE DE MADRID LOS NACIONALISTAS LOGRAN OCUPAR VARIAS TRINCHERAS ABANDO-NADAS POR LOS LEALES

En el frente de Guadalajara el mal tiempo ha retrasado las actividades

nor Packard). - Un comunicado oficial del cuarter general nacio: nalista informa que las tropas del general Franco que luchan en el sector de Córdoba, derrotaron de manera aplastante a los rojos, y en la batalla un batallón entero de la brigada internacional fué aniquilado y otros contingentes de estas fuerzas extranjeras sufricron numerosas bajas al defender las posiciones gobiernistas. Como

TALAVERA, 16. UP. (Por Elea, resultado de la derrota, los rojos abandonaron y los nacionalistas capturaron la ciudad de Afcaza

> Los rojos abandonaron muchos muertos, armas y municionas en el campo. Aprovechando el buen tiempo la aviación nacionalista efectuó un bombardeb sobre el aeródromo de Barajas en las cer canias de Madrid, destruvendo va rios aparatos enemigos. En el mis (Pasa a la pagina 4)

Alemania Invencible par dentra y par fuera HITLER TOMO UN PASO VALIENTE Y PODEROSO ENVUELTO en LLAMAS

CAYO ANOCHE UN A-VION DE LA IMPERIAL AIRWAYS CERCA DE COLONIA

El pasajero único y los dos tripulantes murieron en la tragedia

COLONIA, 16 - Por razones q' hasta ahora no se han podido averiguar cayó anoche el avión regular de la Imperial Airways que ha ce el recorrido de Londres a esta ciudad como viaje de itinerario a unos veinticinco kilometros hacia el oeste y cerca de la ciudad de Berg heim. El aparato se incendió en el aire, y el piloto Holmes, el radiotelegrafista Langman y el único pasa jero que se encontraba a bordo, mu rieron en la tragedia.







CONFESOSE DELINCUENTE

El socio de un formidable trust narcótico

to socjo de un trust narcótico de cas en los Estados Unidos anualmen

BOSTON, 16. - Harry Peltzer, | Nueva York que vendía cinco mi- te, se confesó delincuente de haber treintinueve años de edad y supues llones de dólares en drogas herói- vendido narcóticos. Arrestado el

(Pasa a la pagina 5)

AL REHABILITAR EL EJERCITO ALEMAN Lo pudo hacer porque ya

existia nuestra flota aérea, dijo el general Goering en el segundo anviersario del nuevo ejército alemán

BERLIN, 16 UP. - Dirigiendo la palabra a una asamblea de altos ofi ciales alemanes en la casa de la aviación en esta capital, el jefe de la fuerza aérea alemana, coronel gene 1 Herman Goering, con motivo i I segundo aniversario del resta-'ecimiento del ejército aleman de rvicio obligatorio, cuya fecha escelebrándose en todas las guarciones del Reich, tributo un amplio elogio al canciller Adolf Hitlepor el "paso valiente y poderoso" que tomó para rehabilitar la fuerza armada de la nación. El general Goering hizo ver a los presentes q'

Pasa a la pág 8

Salió para Guanacaste la Expedición Kindal

DEFENSA a la Profesión NACIONAL

A 180 asciende el número de titulados

Como medida de protección profesional, la secretaria de gober nación negóse a permitir el ingre so al país del doctor en medicina, españoni, don Antonio Garota Caballero, que desea establecerse en Costa Rica para ejercer su pro fesión. Esta medida del ejcutivo tiene su razón de ser, Está basada en principios generales, mun diales, imperantes en casi todos los países civilizados. Uno de los tantos procedimientos de defensa de vida de los pueblos, en esta situación de pobrezas y de angus hacen mirar únicamente hacia los intereses propiess los "de adentro" Actualmente hay 180 titu lados que ejercen en el país la medicina. Muchos de estos profe sionales casi no ganan para comer, Y seria desde luego una in fusticia hacerles más dificil la vi da estimulando fas influencias de competencia profesional

LISTA para FUNCIONAR la Planta Refrigeradora

CAE EN NICARAGUA EN UN LIO POLITICO-**ADMINISTRATIVO**

NO CON FACIL AUDACIA BURLANSE EN NICARA-**GUA LAS LEYES FISCALES**

miento, el siguiente suceso:

un tipo de cambio del 3 por 1. I

Ha llegado a nuestro conoci- [El interesado reclamó por telégra fo, contestándosele que esos asun Por orden de la secretaria de tos correspondian arreglarse per tias que abaten todos los Estados la gobernación de Nicaragua fue sorfilmente en la casa de gobier del orbe, y que por el momento detenida en la frortera de ese ve no de Managua, y como el negocino país una partida de ganado cio era de miles de córdobas, a vacuno que iba a ser exportada a la capital de la república se tras Costa Rica, por cuanto, - se nos liadó esa persona entrando en ex informa, - el comprador de ella, plicaciones con las autoridades un ganadero costarricense pago correspondientes, las que le indi el ganado con córdobas que ad- caron que había caido er un cua quiriera vendiendo fuera de con- si delito de contrabando por la trol letras en dólares que llevara sencilla razón de que existia una de Costa Rica, venta que hizo 1 ley que prchibia tal comerció en (Pasa a la pagina 4)

SERA PUESTA EN SER-VICIO A FINES DE ESTE MES

Invitado el gobireno para la inauguración

este mes será puesta en servicio la gran planta refrigeradora de Puna la inauguración del plantel en el que se han gastado más de 60 mil dólares o sean unos @ 330.000 a un tipo promedio de cambio del 550 por ciento

La empresa que explote esta plan ta de refrigeración no tiene nexos comerciales ni económicos directos con los pescadores de atún. Estos trabajan por su cuenta y ocuparán los servicios industriales de aquo! centro, de convenir a sus negocios. - (PASA a la página OCHO)

LA INTEGRAN EL SR. KINDAL, DOS INGENIE-ROS NORTEAMERICA-NOS, EL ING. ROIG Y EL SR. ROTHE

Iniciarán los estudios para la explotación formal de las minas de manganeso

Se dirige en primer término a Curiol y el viaje lo realizan en avión expreso

En un avión de la Enta y en viaje expreso salió para Curiol, Lista para funcionar, a fines de Guanacaste, la expedición Kindal, înteresada en la explotación de vaclmientos de manganeso, y que tarenas. El gobierno será invitado integran el propio señor Kindal. dos ingenieros norteamericanos, el ingeniero Roig y el señor Rothe (don Fernando) que ha sido la persona que entuslasmara e indujera a estos negocios a los bans queros de Detroit.

Enteradas perfectamente "La Tribuna" y NOVEDADES de es te negocio y del curso de las gestiones y actividades seguidas, ain bos diarios, hace seis meses, via

(Pasa a la pagina 5)

Magistral Discurso del General Franco

"Un MENSAJE A GARCIA" Y DE GARCIA"

"Un mensaje a Garcia" no tie

no hizo pregunta alguna cuando

se le encargó de llevar un men-

saje a García rebelde en el inte-

rior de Cuba cuyo paradero na

die conoch y lo entregó. Se tra-

ta de Peggy García que tampoco

se liama García sino Peggy Tay

for y adoptó el nombre de Gar-

ca porche lo leyó on una caja

de cigarros habanos y le pareció

bueno para la carrera de publici

dad que debería llevarla a alum-

brar en Broadway, Alumbró e-

fectivamente la acomodadora a

PEGGY, LA AMBICIOSA RUBIA QUE SE HA QUE-DADO SIN EL MEDIO MILLON QUE INTENTO ARREBATARLE A RUBINOFF, Y SIN MARIDO

De la cúspide de su ambición ha caído a la cárcel por bigama y a un cabaret de modesta categoría en un barrio de Nueva York

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Mientras el Presidente de Cu- en un cabaret de tercera clase de mos de peso ba dedicaba un monumento a hon un barrio de la matrópoli "Un rar la mentoria del hombre que Mensaje a García". Es una cu "llevó un mensaje a Garc'a", en riosa discrepancia de apreciación. Nueva York se firmaba un contrato por el cual se presentara ne nada que ver con el héroe que

GLOSILLA DE HOY LA CATASTROFE DEL

Once años se cumplieron el do mingo de la terrible tragedia que lleno de dolor y de desesperación cientos de hogares costarricenses. Nos referimos a la catástrofe del Virilla, la más grande catástrofe ferroviaria del mundo.

VIRILLA

Precisamente fué un domingo,

----(PASA a la Pág. 7;

NO LO OLVIDE

En 1833 nació Antonio Alfon so Chassepot, armero francés que alcanzó gran celebridad por ha ber inventado el fusil que lleva su nombre. El fusil Chasseput inventado en 1866 fué lo mejor de aquella época; tenh ol cartu cho de papel y bala de 25 gra

En 1914 Madame Cail'aux dié muerte en su despacho de "Le Figaro" de Paris, a Gaston Cal mette, director de dicho rotati

-En 1802 fué inaugurada la Academia General del ejercito a mericano, en West Point, Esta do de Nueva York.

-En 1568 nació en Sevilla Juan Marthez Montañés, el célé bre escultor y arquitecto espa-

-En 1780 prendió la primera chispa de la insurrección en Nue va Granada, hoy República de

-En 1910 en México Juan de Dios Peza, famoso posta corroci cargo de abrigos y sombreros en do comb "El Cantor del Ho

> -En 1825 y a , consequencia de una caída del caballo muri-Alefandro III, Rey de Escocia

Paga a la pag. 7

EDITORIAL

RAZONABLE PROCEDIMIENTO

Desde luego que no hay ni sombras de duda en las palabras del señor Presidente de la República en su reportaje de hoy. Pero es más todavía. Los gobiernos vecinos no querrían jamás que se les enviaran agitadores comunistas que están ejerciendo en Costa Rica sus actividades. De haber alguna gestión, cosa muy dudosa por cierto, sería para que se les enviaran emigrados po líticos que son enemigos de sus respectivos gobernantes. y que aunque aquí viven en sana paz y conciencia, pudieran tener planes como es natural para invertir el orden político de sus respectivos países. Así se explicaría una gestión. No existe pero tendría asomos de posibilidad. En cambio, las expulsiones realizadas por el Presidente Cortés corresponden a elementos indeseables pa ra cualquier país, y aun para los suyos propios, ya que son agitadores de oficio.

Pero en fin, cada nación tiene que cargar con sus ciudadanos. Y sobre esa base sólida de buen gobierno es que se procede a la expulsión de extranjeros que son

impulsadores de partidos internacionales.

Y en tal caso el señor Presidente ha procedido en razón. Ha procedido como deeb hacerlo un celoso guar dián de nuestra democracia y de nuestra paz y de nuestra soberania.

Los agitadores nacionales, costarricenses, si existen aun, tienen el derecho de ejercer sus funciones politicas y por ese camino han logrado hasta llevar a la curul y a las municipalidades a sus camradas. Pero no pue den hacer lo mismo los extranjeros sobre todo cuando sus actividades no están dentro de los marcos del orden y de la ley, sino que buscan la revuelta, la huelga y la destrucción.

Al niño que nace hoy hay que enseñarle desde la infancia a ser más resuelto tanto en su con ducta como en su manera de pen sar. Ci no, puede que sea una persona tinida e indecisa

Si Ud es mujer y nació en es ta fecha es muy probable que sea discreta y precabida y a la vez enérgica y de mucha resolu ción. Aunque en el fondo tiene usted su mal genio, al parecer también completamente distinta Si se aplica a su trabajo con ahinco gozará de mucho exitosea como encargada de un restau rant, agente de propiedad, escri tora o comerciante. Será mus feix de casada, sobre todo si tie ne hijos.

El hombre que nace hoy cum ple años nunca debe sentirse hu millado u ofendido cuando los de más lo critican. Al contrario, sa que provecho de los buenos con sojos y amonestaciones y ríase de les chismes y acusaciones injustas. Bien puede ser que alcan ce celebridad trabajando de inge niero, arquitecto, contratista, ge rente de ventas, político escritor, comerciante o fabricante

LUCHAMOS POR UNA ESPAÑA NUEVA, GRAN-DE Y LIBRE

En la nueva España no habrá ni amos ni vasallos, ni pobres ni potentados

ESTE ES EL DESPERTAR DE UN PUEBLO QUE SE DESCONOCIA A SI MISMO Y SE SENTIA EXTRARO Y DESPLAZADO

Queremos una España fraternal, una España laboriosa y trabajadora, donde los parásitos no encuentren acomodo

Un Estado para el pueblo no un pueblo para el Estado

(De España, exclusivo para NOVEDADES)

res el magistral discurso pronunciado por el Generalisimo español don Francisco Franco, con motivo de la inauguración de la nueva emi sora de radio, España, en Salaman

"España, España, España! Pais de heroicas gestas, de heroicas grandezas, solar de ascetas y de Qui l jotes, campos de hidalgos, ha des-

Ofrecemes hoy a nuestros lecto- pertado con nueva vitalidad y fortaleza. Este es un movimiento nacional, el despertar de un pueblo que se desconocía a si mismo y se sentia extraño y desplazado. Mina do por las fuerzas ocultas de la revelución, iba poco a poco entregan dose a los designios criminales de los comités extranjeros, los que, ba jo la mascara de la democracia y

(l'asa a la página 6)

CON PIMIENTA

El hombre que no teine preocupaciones debería casarse con una mujer "moderna".

Si; existe el dolor por simpatía. El que sufre el marido cuya mujer tiene dolor de cabeza

No hay mujer casada que no admtia que su marido tuvo buen juicio a lo menos una vez en su vida.

Hasta el hombre más inteligente es suficientemente tonto para creer que sorprende a una muchacha cuando se le declara. Ella lo habia visto venir mucho antes.

Cuesta mucho más vengar nuestros errores que proteger nuestros derechos

NOTICIARIO RELAMPAGO

Los banqueros norteamericanos no firmarán el arreglo con Costa Rica mientras no conozcan el criterio de los banqueros inbleses Y los banqueros ingleses no firmarán tampoco el arreglo mientras no conezcen el criterio de los americanos.

Y Cacayo se pasará de Londres a Nueva York y de Nueva York a Londres durante toda la vida.

El general Minja envió a Marsella a su familia. Es con motivo del verano. También quiere el general Miaja que aprendan la Marsellesa para cantarla después...

Y mientras el general Miaja canta la palinodia.

Dolores Ibarruri dice hoy en los cables que debe destruirse totalmente Madrid y que los nacionalistas no deben encontrar alli

Dolores Ibarruri se come un elefante y ni eruta. Es de una sola pieza.

El Ejecutivo no quiere que desaparezca la municipalidad de San José. Le gusta la municipalidad.

Que le habra visto. Imaginense ustedes que el más guapo de todos es nuestro com panero Soley.

No hay derecho.

"LUCES DE LA HISTORI









RAPIANA LA MENOR JOSEFA LOPEZ EN ABANGARES

SU NOVIO ANTONIO BARQUERO, EN UN ARREBATO DE ROMANTICIS-MO, MONTO EN SU BRIOSO CORCEL A JOSEFA, HUYENDO CON ELLA POR LA PAMPA SOLEADA

La policía persiguió a la feliz pareja de enamorados —

casteco, que tuesta el palsaje, An tohio Barquero, bravo mozo de ia campiña, moreno, fornido, valien te, audaz y temerario, logró ganar el corazón de Josefa López, una guapa chiqulilla, esbelta como una palmera, joyante como una estatua que hubiese sido es culpida en bronce.

Barrenando la entraña de la mina

Actonio ha bregado duramente toda la vida. Muy pequeño aprolu dió a recorrer la llanura inmensa, montado en briosos corceles cerriles, Para él la pampa no tie ne misterios. Montado en su caballo, agitando en su diestra el lazo, puesto a un lado el cucillo, su voz la han copiado en sus pen ecos. Su efigie, recia efigie que tagramas invisibles, todos los habria sido insuperable para que Manuel de la Cruz, Amighetti o Solera la recogieran para hacer una admirable xilografia, se na retratado en las aguas de todos los vurros.

Pero últimamente Antonio se había metido a trabajar en las minas. Barrerb en mano iba oradando tesoneramente la entrana rica de la tierra para extraor el rubio metal.

Sus amores con Josefa

Se habían conocido de niños Estuvieron en la misma escuela. A el siempre le gustó la graciosa morena. Los ojillos color .de ébano de la chica volviam a ver con insistencia de cuando en vez al chalán Este crecia, se desatrotaba a ofos vistas. Y conforme

Li necesita un loto. grabado ordinelo a

Ultimamente

Las cosas se habian colerado en un terreno mteresantisimo. Ambos muchachos se amaban, Se querlan con ese loco amor, sinuna sombra más en el trilo. El viento coria a muchos kliómetros! de velocidad. Artenio hacia avan cero y grandioso de que solo es capaz de amar el habitante de esa tierra bravia. Amor tropical, apasionado, que no reconoce troplezos y que se lanza impetueso contra todo obstáculo.

El rapto

Los padres de la muchacha, considerándola demasiado joven no querian dejarla llevar relacio nes con Antonio. La situación era insostenible. Bajo la sombra de los ceibcs, a la vera cel yurro; los dos amantes se hanlabar; jurandose amor.

Ella lo llamó hace cosa de ocho dias y le dijo: Si vos me queres, llevame de aqui. Me tratan a la mala ...

- Glieno; vck sos le que dispones. Te veo a la anochecida. Yo vendo con mi penco y nos zafa-

-Convenido!

Esa tade, Josefa trabajó con mucho ahinco. Sus padres la no taban inquieta. Sin embargo, no la dueron nada.

Baje la noche estrellada,

la silueta del hombre y su ca ballo se destacaba débilmente. Era

Una escuela más, pone crecia su cuerpo al mismo tiem al servicio el gobierno

En una población del cantón de Palmares: Esquipulas. Un edificio para escuela de segundo orden, pe-1 queña, pero bonita, estilo moderno. Concurrió al acto de inauguración el ministro del ramo señor Aguilar I Machado, que fué cariñosamente re cibido y festejado por el vecindario.

€ 62.000 destinó la municipalidad de Limón para la construcción del mercado de carnes

Tendra una enormo refrigeradora con diez departamentos.-El edificio será de cemento armado

Desde hace mucho tiempo lapor estar construido tecnicaren Hoy se reunieron, a dela ciudad de Limón sentia la ne te. Contará con una enorme re cesidad de centtar con un buen frigeradora que tendrá diez de mercado de carnes. No se ustifi partamentos, todos con gran caba que una población de su ca pacidad. En esta forma la rar tegoria no contara con este seh ne podrá conservarse mucho ma vicio establecido conforme a la técnica más avanzada, emples da en la actualidad en casi todas las ciudades del munyo, ya que tiene esto gran importancia por ser alimento que toda la gente consume. Las razones de la fuer te temperatura hacia que esta necesidad fluera más sentida en Limon, por lo que la municipali to. dad en sesión últoma se decidie

ra n abordar el asunto. Se liego a un acuerdo por el cual se destina la suma de . 62.000.00 para edificar la nue va construcción, que será le co mento armado contando con to dos los adelartos usados en este genero de edificios. El contrato respectivo se celebró con el inge niero constructe) don Francisco Jiménez Ortiz, quien ya elaboró los planos respectivos, siendo so metidos al estudio de la secreta ria de salubridad, quien los apro

de carnes, será el mejor del país suceso.

yor tiempo en perfectas condiciones.

Ya el ingeniero Jimenez Ortiz astá enviando a Limón todo lo ne cesario a fin de dar comienzo lo más pronto posible a la obra que vendrá a contribuir al ornato y al estado sanitario de aquel puer

Inauguración de la plan ta atunera

La planta refrigeradora del atún. en Puntarenas, será inaugurada posiblemente la semana próxima y a ese acto se invitará a elementos del gobierno. Ha costado esa empresa por ahi de 66 mil dólares. Se rará lo posible para que en esa fecha permanezca fondeada en la rada de Puntarenas los once barcos pesque-

Bajo el fuego del sol guana, po crecia su amor por la chavala, zar a su penco a paso igual, rápido, por el callejón. Por fin llegó a unas cien varas de la casa de su novia y silbó duramente. Momentos después sana la chiqui lla con un motetillo bajo el brazo y saltando la quebrada, prento es tuvo al lado de su amado.

Y huyeron

En ancas, asida fuertemente al cuerpo de Antonio, Josefa huyó. No sabia para donde. Solo su combre lo sabria. Poco despu-s llegaban a casa de Jesús Barque o padre de Antonio y alli quedo, con sus futuros suegros muy

La persecución

Eriberto Solano, tutor de la nifia, dió aviso a las autoridades del rapto, inmediatamente; éstas se dieron a la búsqueda de la menor. El resguardo de Abangares dió con ella, capturándola.

El final: el esperado, Los dos palemos serán casados por el se fior vicario de Las Juntas.



liberar, los jefes de la enseñanza

El elemento dirigente de la ense nanza primaria con inspectores y vi sitadores de escuelas, reuniéronse esta mañana en el foyer del Teatro Nacional a deliberar sobre problemas ed teacionales, disertando en di ferentes tópicos con brillantez cien tifica el doctor en Pedagogia señor Salazar. Tomáronse diferentes acuerdos de carácter técnico.

A las puertas de la muer te, por una cornada

En "Hacienda Vieja", región san carleña, un toro envistió intempesijvamente a un hijo del mandador del fundo, Virgilio Quesada, produ ciéndole una herida con uno de los cuernos en el estómago hasta efec tarle los intestinos, de manera que Una ve ztermirado el mercado ros, para dar mayor importancia al el estado del paciente es grave por comercial figuran los capitalistas reconstrucción agricola de la vio presentar sintomas de peritonitis.

La señora está cansada, desganada, nerviosa

hasia tarde de la noche. Los nu- a funcionar normalmente. merosos quehaceres domesticos. apelito y padece de insomnios y mareos. Està perdiendo su ener gia vital. Este sintoma es grave y consecuencias lamentables

yan los tejidos gastados por el a precio moderado.

Le señora de la casa trabaja exceso de trabajo, para que los todo el día, desde el amanecer organos afectados puedan volver

Buen consejo es, además, ayudar que se presentan sin cesar duran- a la Naturaleza con un tónico te todo el día, fatigan su cuerpo y reconstituyente, como la Fosfo-Ko le exigen un gran esfuerzo a su la Esta excelente medicina se conti cerebro. Por eso se siente cansa pone de extracto total de nuez de da, agotada, nerviosa Le falta el kola, glicerofosfato y gluconoto de calcio, extracto de quina roja y caleina naciente. Por su contenido de losforo y calcio asimilables videben lomarse precauciones para goriza los centros vitales, contri evitar que el mal continue y tenga buyendo rápida y eficazmente o su restablecimiento La Fosfo-Kolo Vacaciones, reposo, tranquilidad. Irene sabor agradable y su usomo Este es el remedio. Conseguir me- ofrece peligro ninguno para cual dianie el descanso que el organis- quier persona. Se puede conse mo reaccione, que se reconstitu guir en cualquier bolica del pals

SE ARREGLARA LA SEMANA ENTRANTE LA CALLE A LA CASTELLANA

HOY SE DARAN LAS INSTRUCCIONES DEL CASO PARA INICIAR ESOS TRABAJOS

Se procederá al arreglo de esa calle gracias a las gestiones hechas por NOVEDADES

vincia, nos manifiesta que en esta próxima semana será arregiada la calle comprendida entre la esquina del almacen La España y la pulpe ria La Castellana.

En vista de las numeros is quejas de 105 vecinos de dicha calle y por el mal estado en que osta se encuentra, aparte de que varios em gran alcance para el municipio, el, presarios de camiones que hacen el servicio de San José, San Fran cisco de Mata Redonda y La Sabana consideran que estando en condiciones de trafico el referido trayecto, les permitiria hacer éste ser vicio por dicha calle, descungestionando en forma muy grande el trá fico enorme que actualmente se ha l ce teniendo que seguir de la esqui nos han hecho. na de La Estrella a dar la vuelta

El señor gobernador de la pro-, por el Teatro Moderno hasta in esquina de La Magnolia

> Estas explicaciones se las dimos al señor Rodó, gobernador de la provincia, por sugestión de tanto interesado, y dicho caballero nos prometió que como efectivamento la reparación de esa calle no implicaba un problema económico de atendiendo tan justas peticiones, en tratándose de una empresa de bien público, hoy mismo gestionaria para que dicha calle sea arreglada en la entrante semana.

> Al consignar esta nota, nos satisface hacerlo porque con ello he mos logrado interceder con eficacia en la solicitud que los interesados

ENORMES PROPORCIONES ADQUIERE EN TO-DO EL PAIS LA TALA DE BOSQUES

Hace más de dos semanas que normes en todo el país, pues senas de ellas son de gran tamaño, y otras en cambio son de menor. Las más grandes, según informa de los jeres de resguardos lletos metros.

presentan la madera ha sido levantada y trasladada largo del le rreno en que se cometió la infracción a la ley de bosques. Pe ro en cambio, cuando logran en del país. De ahi que no pue la contrarla, proceden a su decomi terminarse con estos constantes

En esta forma, este delito ha tural del suelo. venido a adquirir proporciones e-

no pasa un solo día sin que la gún los datos que nos somirisnspección general de haciende traron, se han descubierto última reciba reporte de los cuerpos fis mente en El Alto de Orcai, en cales que hay en todo el país, de Paraiso en la finca de don Alfre que se ha descubierto ura tala do Borbón, en Santo Domingo del de árboles y, sí ha ocurrido que Roble, en dos lugares distintos, a veces se da cuenta en un mis en Quebrada Grande de El Geno mo dia de cuatro a cinco. Algu ral, en Las Juntas con mucha tro cuertia, en el Derrumbe de San to Domingo de Heredia, etc.

La inspección general de hagan a terter descientes y trescien cienda ha impartide instrucciones a todos los subinspectores y je-Siempre que las autoridades se fes de resguardo para que con to da actividad vigilen este delito y en esa forma proceden esas autoridades, pero también les es im posible vigilar todos los bosques delitos contra las leyes forestales que tanto perjudican la riqueza na

En abril se iniciará la construcción del almacén de depósito de Cartago

Ayer tarde logramos enterarnos bilidad de la vieja metrópoli, con que entre los socios de la entida: tándose entre ellos a los hermaformada para el establecimiento nos Masis, a don Carlos Piedra y explotación del almacén de depo y a algunos otros que a su vez sitos que funcionará en Cartago, se ha pensado en proteder a la construcción del edificio para dicho almacén el entrante mes de abril. Quenta la sociedad para depósitos de la proxincia de Car proceder a esta construcción con tago ha venido siendo desde bace la muy valiosa cooperación del mucho tiempo, una de las ampira Banco Nacional que ha puesto ciones de los agricultores carta a su disposición la suma de 75.000 gineses y se cree muy fundada colores. Como se sabe, entre los mente, que vendrá a ser uno de accionistas de esta nueva emprana los principales factores mara la de mayor solvencia y responsa- ja metrópoli.

son sochs del Crédito Agricola de Cartago, institución bencaria de solido prestigio.

La fundación del almagen de

5.000.00 Dólares PARA EL GANADOR CIUdad México-Dallas

LOS PARTICIPANTES CORRERAN CINCUENTA MILLAS POR DIA

MUERTOS Y HERIDOS EN EL BOMBARDEO DE MADRID ANOCHE

MADRID, 16. UP- Extraoficialmente se informa que cinco re sultaron muertos y 16 heridos en el ataque aéreo ejecutado por los aviones nacionalistas contra esta capital y Alcalá de Henares anoche. El alto mando leal opina que la incursión —la primera en muchos días— se debe a que el enemigo está furioso debido a los avances registrados por los gobiernistas en el sector de Guadalajara, pues lo mismo aconteció cuando los leales hicicron fracasar la ofensiva nacionalista en el frente del río Jarama.

MAS DE CINCUENTA BOMBAS LLOVIERON LOS AVIONES NACIONALISTAS SOBRE BARCELONA

BARCELONA, 16 - Un escuadrón de seis aviones de bombardeo nacionalista efectuó hoy una incursión sobre esta ciu dad, arrojando más de cincuenta bombas. El ataque aéreo se dirigió contra las obras del puerto, y tres pequeños barcos se hundieron a causa del bombardeo, mientras una bodega grande en los muelle fue incendiada y consumida por las llamas al ser alcanza de por uno de los proyectiles.

CUATRO MUERTOS EN EL BOMBARDEO AEREO DE HOY

BARCELONA, 16. -Una escuadrilla de aviones enemigos arro Ji hoy varias bombas sobre esta ciudad, pero las baterias antiaé reas entraron en acción impidiendo mayores dañes. Cuatro perso mas resultaron muertos, y las bombas alcanzaron un pequeño bar co anclado frente a los muelles. Entre los muertos se encuentra el futbolista profesional Lorens.

LA AVIACION LEAL BOMBARDEO BRIHUEGA

MADRID, 16. UP- (Por Irvin Pfalum).- En los círculos mi litares se informó a la United Press que los aviones leales ejecutaron un severo bombardeo contra la ciudad de Brihuega en la madrugada de hoy, donde el enemigo está concentrando numerosos refuerzos para reanudar su ataque hacia el suroeste. También durante el día de a ayer los aviones leales castigaron duramente a los rebeldes en el frente de Guadalajara.

DALLAS, 16 UP. - El directo-, naciones del continente enviaran y de Texas que se verificará en es tina se espera que vende el famo ta ciudad comenzando el dia dece so Carlos Zabala, ganador de la ca de junio del año en curso anun- rrera de maratón olimpico de 1932 ció anoche los detalles de las for- Los juegos panamericanos de Damidable carrera de maratón desde llas incluirán además un concurso Ciudad de México a Dallas, distan interamericano de carraras cortas, cia de dos mil sesenticuatro E 16- partidos de futbol, competencia de metros apróximadamente. La carre boxeo, en los que los campecnes yo en la capital mexicana soore el trecho de la carretera paname: ica na inaugurado a fines del año ra sado, y entre los cuatro genadores se distribuirá la suma de diez mil dólares, siendo el primer premio de cinco mil. Los corredores deben ne gociar anos ochenta kilo netros per dia en el largo trayecto, y en toda la ruta ellos estarán acompañados de automóviles y "trailers", o rean carros egregados con a mindo para que los corredores "ledan dor! mir ocho horas cada nia. Ademas habrán doctores, enfermeras y to do lo que requieren los atletas paciones físicas. La carretera está guandada por un batallón de solda mente el avance del ejército del des mexicanos. Los iniciadores de general Mola, el que se dedicó a présentantes de todos los veintidos en los últimos días.

rio de la exposición panamericana sus representantes, y de la Argenra se îniciară el dia quince de ma de los diferentes paises se enfrenta rán unos a los otros. El directorio

APLASTANTE DERROTA....

(VIENE de la página UNO)mo combate sobre los suburbios de Madrid, los aviones nacionalistas derribaron a cuatro aparatos de caza rojos, mientras la artiller anti "aérea derribó otros dos más. Las fuerzas del general Franco sa dieron cuenta de la retirada de los rojos en al gunos de los sectores de Madrid y ocuparon varias de sus trinche ras abandonadas. En el frente de Guadalajara la inclamencia del na mantenerse en las majores condi tiempo y los terribles lodazafes en los caminos pararon temporal la magna exposición esperan que re consolidar las posiciones tomadas

Trijueque se encuentra...

IVIENE de la pagina UNOque capturaron varios prisioneros italianos. Toda la evidencia en mano, incluyendo las conversaciones no censuradas con los prisio neros italianos confirman la veracidad de la declaración hecha por el gobierno, que los italianos fueron derrotados y se vieron obligados a retroceder a sus posiciones de tercera linea en este sector. Se informa que dos divisiones adicionales están en este frente, pero en la mañana de hoy se concretaron a bombardeos esparedicos de su artilleria y de sus aviones. Cuando nosotros llega mos a Trijueque, un numeroso escuadrón leal de aviones de bombardeo y de caza, probablemente unos cincuenta aparatos, regresaron del frente.

SE HARA JUSTICIA POR PROPIA MANO

EN VIRTUD DE QUE SE DESESTIMA SU GESTION LEGAL. — ASI LO HA DECLARADO AL CONOCER EL RESULTADO DE SU GESTION

En ra juicio de demanda por Probado el hecho, los jueces le rable, de carácter, Mendoza com delito en perjuicio de una menor. que fuera denunciado y persegui cho, aunque sea a la fuerza.

pensión alimenticia presentase en condenan. Por fruto de esos amo prende que se ha colocado en una la secretaria de gobernación un res (porque amores hubo en el situación peligrosa y busca arrecaso raro, que está en trámite. caso) vino al mundo una niña glo. Menos mal. Que venga una Un tal X... Mendoza comete un 317 días después de la fecha en justa compensación de un mal he

de la exposición ha apartaco la su ma de cien mil dólares para la cr-, ganización de estos juegos, que por meio millón de personas fueron ta capital, declaró que estaba discierto se podrán llamar los prime- evacuadas de Madrid de acuerdo puesto a participar en el maratan ros juegos interamericanas en que con la declaración de un miem- Ciudad México-Dallas, pero que qui atletas de todo el hemisferio occi- bro del comité encargado, quien siera obtener detalles adicionales so dental participaran.

10-54 / New YORD RETIRAR LOS VOLUNTA PANA

só por el momento el proyecto de tuarse de un modo más o menos evacuar de España los cien mil normal. voluntarios extranjeros que luchan en los ejércitos opuestos, ZABALA DISPUESTO A PARTICI como resultado de un furioso en cuentro entre los representantes alemanes e italianos por un lado la, el famoso corredor argentino q' exageradamente el costo de vida. y los de la Unión Soviética por otro. El subcomité se había reu nido en el ministerio de relacio to, y durante las dos horas y cuarto de discusión, no se llegó a ningún resultado.

MAS DE MEDIO MILLON DE PERSONAS EVACUADAS EN

UN COMPRADOR ..

(VIENE de la página UNO)is forma que él pretendia practicarlo, ya que no se podian realizar operaciones de ese género sin la autorización correspondien te para obtener los córdobas en el Banco Nacional de la Repúbli ca al tipo oficial del 2 por 1. Y fué a merced de ciertas influencias politicas particulares, que ese comprader de ganado sa liera con bien en semeante aven

MADRID

VALENCIA, 16. UP - Más de se encuentra en esta ciudad en bre la carrera. l'este momento. La población de la FRACASO EL PROYECTO DE | vapital es de unos novecientos mil y el comité opina que será nece RIOS EXTRANJEROS DE ES sario evacuar unos doscientos mil adicionales para que el aprovisio-LONDRES, 16, UP. - Fraca- namiento de Madrid pueda efec

PAR EN EL MARATON

está estudiando en la escuela de aviación de Zangsdorf cerca de es-

SE PIDE PROTECCION AL GOBIERNO

Vecinos de Santa Cruz del Gua nacaste felicitan a la secretaria del trabajo por las actividades que pro mueve persiguiendo a los especula dores en el comercio de viveres y pl den restricciones para comerciantes de aquella plaza que ejercitan BERLIN, 16 UP. - Carlos Zaza esos procedimientos, encareciendo

CLAUSURADO

(VIENE de la página UNO)-MANIA

cos que atienden a la reina Maria de Rumania son de la opinión que su enfermedad es probable el resul lón, tado de un tratamiento de delgazar a que se sometió hace poco, y el cual causó su debilitamiento cuando fué atacado por la influenza después. Sin embargo, hasta ahora no se ha podido establecer a ciencia cierta el origen de su enfermedad, pero los médicos conficio que no se encuentra en peligro.

EL SANTO PADRE ANDUVO SIN ASISTENCIA HOY

UP. - El papa Pio XI presidió esta el mientras andaba en una lancha mañana una sesión de la congrega en el rio de Oro el dia once del ción de ritos en su salón privado, mes en curso

después de lo cual el sumo pontifi ce le impartió la bendición apostó lica. El santo padre parece encon-BUKAREST, 16 UP. - Los medi trarse en buen estado de salud, y por primera vez anduvo solo de sus apartamentos privados hasta el sa

MUERTO UN ALTO FUNCIONA-RIO DE LA TEXACO. - FUE ALCANZADO POR LA FLECHA DE UN INDIO EN LA REGION DE RIO DE ORO

MARACAIBO, 16 UP. - Jesse Poulson, superintendente de les operaciones de taladro en la conce sión Texaco-Barco, murió hoy como resultado de una hemorragia producida por la flecha de un in-CIUDAD DEL VATICANO, 16/dio Mossione quien disparó contra

PROCEDIMIENTOS PELIGROSOS, A LOS QUE NO SE DEBIERA NUNCA ECHAR MANO

HAY MALES CUYAS FAVORABLES SOLUCIONES ESTAN PERFECTAMENTE INDICADAS. — COMENTA EL DIPUTADO ANGULO

presión de que, efectivamente, el por otros procedimientos o siste ra hacer sus siembras y movili alto costo de vida de la ciudad de Puntarenas, débese, en parte, del agiotismo como sería estable a especulaciones de mai género de los comerciantes acaparadores de productos, elementos que alli la tierra, a fin de defender al pe controlan casi a su antojo el mer cado de cereales; le agrada que el gobierno intervenga de manera directa y activa en estos asuntos en la bien orientada in tención de combatir ese proble bién crear Cajas Rurales de Cre sos de atentados contra la proma que tan hondamente afecta los intereses de todo un pueblo, zonas agricolas más importantes consagrado en la Constitución de pero tiene la impresión que no de la región en las que esa clase "libertad comercial" que siempre es con medidas represivas que se

mas, que anulen las actividades cer en aquel puerto un Almacen te a ese perverso y cruel agiode Depósitos para productos de tismo que en tales sufridas y sa queñoñ productor - en épocas de cosechas, - de caer, por necesidades inmediatas de dinero, en las garras trituradoras de los in el peligro, por maldad o incomsaciables especuladores, como tam ciencia, de que se presenten caditos en las poblaciones de las piedad particular y el principio de modestos labriegos puedan sur y en primer termino hay que res tirse de medios económicos pa- petar.

El diputado Angulo tiene la im | pueda subsanar el mal, sino que, | zar sus cosechas, lo que ser a su ficiente pal'a dar de verdad y acertadamente un golpe de muer crificadas condiciones de vida tie ne aquel pueblo. Por otros proce dimientos es más que difícil, im posible extirpajr aquel mal, con

do el delito, el 8 de mayo de 1934. La niña nació el 19 de enero del 35. La ley da derecho a reclamo en estos casos; a madres cuyos alumbramientos hayan ocu rrido dentro de un período de 300 días de la fecha en que se ha pues, en este reclamo está en 17 días, y, desde luego, se despren de que la ley no favorece a la re clamante. Pero ésta que se considra con sobrado derecho moral a exigir pensión alimenticia para su hijita, máxime encontrándose en estado de pobreza suma, ha no tificado al hombre ingrato que la ahora, de que si los jueces no la favorecen, ella se hará justicia por propia mano. Puesto que se trata de una mujer, aunque hono de la república. Como recordarán

SERA DISPUTADA EN JUICIO ESTA SEMANA

Establece la acción el joven licenciado don H. Hernandez P. contra la sucesión de don Manuel Mata Pacheco, de Cartago

Una importante acción judicial después, la de su hijo único, don ga la cenuncia. La diferencia, será establecida en el curso de esta semana ante el jue zcivil de la provincia de Cartago, contra la sucesión de don Manuel Mata Pacheco, representada actualmen te por la única heredera, doña Fanny Vargas Villalobos.

La acción tiende a reconocer, al amparo de nuestras leyes, al menor Orlando Chacón, hijo del deshonró y que así lo desprecia señor Mata y doña Angelina Cha con Quesada.

> Estimase que la fortuna en dis puta es una de las más fuertes nuestros lectores, hace poco tiera po la prensa vino ocupandose insistentemente acerca de los he-

viejo patriarca don Eligio Mata

Sanchez y luego, muy pocos días

Melico Mata.

La acción será presentada per el licenciado don Humberto Hernández Peidra, joven de relevan tes prendas intelectuales, y en la actualidad, el más joven de les abogados de la República, pero cuya actuación en varios impertantes negocios lo han colocado en una posición envidíable. Se nos han proporcionado datos en que se indica claramente que el juicio procede conforme a lo que estatuyen nuestras leyes que son muy amplias y que tienden a am parar decididamente al hije natural

Informaremos oportunamente chos que rodearon la muerte-del de les incidentes de este proceso, que promete ser sensacional.

HAY CADA TIPO

UNO DEL CIRCULO

Enamorado como un liceista, generoso como un bandido de novela, culto como un jesuita, tenaz como Gonzalo Pinto y más con versador que Eduardo Hutt, este amigo, amigo de verdad, es una reminiscencia de aquellos hombres que vinieron a correr la aven tura estupenda de la conquista de América.

Católico, oye misa de tropa con la devoción de un seminarista y pide perdón a Dios por dos hijos naturales e impremeditados.

Cuando yo escriba la historia completa de este hombre interesante -y ha de ser algún día- podré darme el gusto de relatar mil anécdotas y mil aspectos de su modalidad cambiante y piro-

Un rasgo, decia alguien, comentando un suceso político, que había que decir siempre la verdad para que no se repita lo de "El Zagal y las ovejas" y entonces nuestro hombre, suavemente, como quien dice la cosa más sencilla del mundo, intervino diciendo: Están ustedes en el error universal de creer que eso fué así y no hay tal. La verdad es otra: "Un zagal que cuidaba sus ovejas wió venir una manada de lòbos feroces —tan feroces que parecian combres- y temiendo por el rebaño llamó en su auxilio a los pas tores vecinos. Todos acudieron y después de dura refriega salvaron al zagal y a sus ovejas. Al día siguiente se repite la historia y los buenos vecinos luchan de nuevo contra aquellas feroces lobos hasta salvar al compañero atacado, pero cuando por tercera vez el zagal pide socorro los pastores se dicen: esto es lo de nunca acabar, mejor que los lobos se coman esas ovejas de una vez."

El comentario fue una carcajada general, pero el muy serio. subrayó: ES MAS TRISTE D ELO QUE USTEDES CREEN.

DURAN ROCHA

FRANCIA TRATA DE COACCIO NAR A BELGICA PARA QUE ABANDONE SU NEUTRALI-

ROMA, 16. - Los diarios italianos califican de "intento de coacción" la presión ejercida por Fran cia sobre Belgica con el objeto ma nifiesto de quebrantar la neutralidad exteriorizada por el gobierno de esa nación en distintas ocasiones. El "Popolo Romano" dice en su edición de hoy que Francia está tratando de impedir la celebración de un nuevo pacto de Locarno entre las potencias occidentales de Europa. Para asegurarse el apoyo de la Gran Bretaña, Francia sigue subrayando la gran importancia q' tendrán para ella los aeropuertos belgas en su nuevo plan de cefen sa. El periódico "Il Messagero" ha ce constar además que la Unión So viética está tratando de intimidar a Francia para que el gobierno de Blum siga defendiendo · capa v es pada el pacto de asistencia mitua celebrad, entre Paris y Mos ú.

Los meyores retratos los mace Hernandez

UNA MUJER SERPIENTE

Desde que comenzó el sitio de Madrid, hasta criticas ha tenido el generalisimo Franco por la tardanza en la toma de la capital, y él, lo mismo que todos sus voceros, han dicho en todos los tonos y de todas las maneras, que destruyendo Madrid en cual quier momento sería de ellos, que lo que quieren es la capital de España y no un campo de ruinas y cadaveres españoles. Esto han dicho los nacionalistas, y hoy, para que nadie siga engañado de lo que es y quiere el "gobierno" de Valencia, uno de sus voceros, un monstruo con enaguas, una serpiente ruso-española, que le dicen la "Pasionaria" y que se llama Dolores Ibarruri, ha dicho, que al evacuar Madrid, se deberían colocar minas subterráneas para volar la capital e inclusive también volar el palacio del Escorial.

FANGO, CRIMEN, DESTRUCCION v RUINA es lo que repre senta lo que lleva por nombre "gobierno comunista".

Cansados estamos de demostrar en estas columnas, a donde iban y que es lo que querían los Azañas, Largos Caballeros y demás miembros de la pandilla; si hoy volvemos a comentar estos asuntos, es para demostrar una vez más, el porque del alzamiento de los gloriosos militares españoles.

Ya una vez dijo este fenómeno de mujer, que ¿para que alimentar a los presos nacionalistas?, hoy dice, de destruir Madrid. Primero el fango y el crimen, después la ruina y la destrucción. Este es el programa político del "gobierno" de Valencia.

Verdad querido lector, que en España pasan cosas grandes! Están años de años los sabios de todas las potencias del mundo es tudiando tratados de química para crear un producto de destrucción para la guerra, y en España, en 5 años de república nada más: estudiando ruso unos cuasi-analfabetos, han creado el más terrible y portentoso producto fango-quimico, la putrida solución de Dolores Ibarruri.

Pero no nos apuremos, que algún cartucho de cinamita ha de

Tiempo al tiempo y a cada uno su merecido.

REX.

TOMELA

para sentirse

BIEN

DE SABOR EXQUISITO



BROMO SODA

infalible para el dolor de cabeza, para mareos y mal estar general.

> De rápida acción después de las bebidas alcohólicas devolviendo la normalidad de la cabeza.

Le GARANTIZA SU BIENESTAR GENERAL

De venta en todas las Boticas. Solicitela en cualquier Cantina.



SALIO PARA LA

(VIENE de la página VINO)nen informando, oportunamente, del desarrollo exacto de las cosas, completando esas anteriores infor maciones con esta noticia de hoy referente a la iniciación, en serio, de los trabajos de la compañía en Curlol, para los que los accionistas contribuyeran con un capital inicial de 100 mil délares . Curiol queda, geográficamente, al N. E. de la península de Nicoya en furisdicción del cantón de San ta Cruz, en la misma región do Playa Real, donde se encuentran los antiguos vacimientos de man ganeso, explotados durante la guo rra mundial. Esas tierras son do propiedad particular y todas las riquezas del subsuelo cetán de nunciadas. Sobre los derechos de estos denuncios, tiene opción de compra la compañía de banqueres norteamericanes interesados en estos negocios. Los yacimien tos de manganeso localizados en esa zona están a unas 10 millas adentro de la costa. Son abundan tes. En un sigle de excavaciones y de trabajo no ser hn agotados, - estiman los científicos que les conocen y han estudiado. Ab, aho ra, otra fuente de riqueza para el Guanacaste, por el número con eiderable de hombres que ha do ocupar la nueva empresa en los trabajos que desarrolle, que sen rain bastantes, y le que contribut rá desde luego a elevar el jor. nal, sobre lo mucho que ha elevade ya pors lo millares de brieceros que de esa previncia ocú... panse en las fincas bananeras del-Pacifico.

CONFESOSE

(VIENE de la pagina UNO)viernes de la semana pasada se le detuvo en secreto cen el fin de cfco tuar otros arrestos en Nueva York. Describiendo las actividades de Pela zer y de la cuadrilla que con él tra baja, el fiscal de distrito Francis J. W. Ford dijo que este era el distri buido de narcoticos más importante que jamás se había arrestado en los estados de Nueva Inglaterra, Su arresto se efectuó después de que agentes federales del departamento de justicia le compraron cincuenta onzas de heroina a treinta dolaren cada una, y se asegura que Peltzen también les ofreció vender opio de goma, Segun el fiscal el anillo de depravados trabajaba en un vasto territorio, incluyendo Chicago, Detroit, los estados de Nueva Inglaterra, particularmente Portland, en tado de Maine, y en estas regiones vendian drogas estupefacientes nor valor de cinco millenes de dolares. anuales, principalmente morfina, heroina, y opio en goma.

- PAGINA de la MIJIF.

OPERACION

CUMPLEAROS

-Festoja hoy la fecha de sa cum! Viene de la Página DOS pleanos nuestra apreciable artigo, el Lie don Porfirio Góngora la NC VEDADES le envia sus congratula- noble y espiritur, habia en nuestre

VIAJEROS EXTERIORES

Lidia Calderon Parra o Sor Etelmina de Sion, Elisa Jimenez Moreno o Rosilia de Sion, Maria Teresa Avila Aguilar o Sor Maria Roberta de Sión, y Carmen Or tiz Marin o Sor Belen de Sion costarricerhes para Branil, Amalia S. de Supinger, costerricense para Panama; José Joaquin Barrantes González, costar.icense pa ra El Salvador; Wilhelm Rothe Cornejo costarricense para Esta dos Unidos de Norte América; En rique R. Cireron norteamericano para M Salvador; Ramon Certain C. y Dolores Certain colom. bianos para Colombia; Hans Grun wedi a'eman para Alemania; Jua na do Tedman y Carclina Tedmar panameños para Panamá I'. E. Rawson norteamericano para Colombia; Emilia Solano Gomez nicaragiiense para Nicargua; Gil berto Lacayo Bermudez su seño ra y cuatro hijos nicaragiienses cuelas; la de los españoles sin pa- Una España sin bandos políticos en

do y su hija Carmen G. Bergui- caragua; Otilia y Raquel Cordero -En la clinica del do or Hernan do panameños para Panamá; Ju panameñas para Paramá; Gilda dez sigue mejor de su reciente ope llo Armas Ferrez español para López Arjena panameña para Pa ración, el joven don Edgar Cardo Estados Unidos de Norte Ameri- namá; José Esteban Texeira Men tos por su prouto restablecimiento | ra Inglaterra; Robert Vincent colf Pein, alenian, para Panama.

para Nicaragua; Eduardo Bergul Howiey norteamericano para Ni-, HOGARLS DE PLACEMES na Quirós. NOVEDADES hace vo- co; Hilda Luise Lyon inglesa pa dez brasilero para Nicaragua; Ru Hermann Lutz y su señora esposo de mil encantos, ha llegado a

-En esta capital se encuentra de chachito. plácemes con el nacimiento de su segundo heredero, el hoga, de con dona Roienda Paris de Luiz NOVE

constante guerra, sin preponde-

rancias parlamentarias ni asam-

bleas irresponsables. Queremos u-

na España grande, fuerte y unida,

con autoridad, con dirección y con

firme y sin vacilaciones, y al dese-

char las desacreditadas teorias de!

liberalismo y de la democracia, he

mos de llevar una marcha progre-

siva y constante hacia el logro de

joramiento social, condiciones econó

micas de vida que permitan a los in

dividuos participar del sentimiento

pueden amar a su Patria, aquellos

que, más que como madre, se les o-

frece la vida como madrastra? ¿Có

mo habian de amarla, si además ha

bio seres ruines, que matando sus

instintos fi iales destruian su espi-

ritualidad al agrandarle sus defec-

Hemos i e despertar en todos los

españoles el sentimiento de la Pa-

tria, el orgullo de sentirse españo

les, creando condiciones de vida pa

Aseguraremos, con el rápido me

la gran España orgánica.

orden. Nuestra marcha ha de ser

DADES les desea toda clase de chas en unión de su simoati a

-Una buca chiquilla adorni mentar la felicidad del hogajano, y su señora esposa don (tilde Ortiz Jiménez de Juniga. VEDADES les deseg muchas le

PARA EL GENERAL

-En viaje de paseo y de ne cios, salieron para la región de General, los jóvenes amigos don cardo Chavarria y don Fernal No

PARA LIMON

-Tras corta permanencia 431 -Har de la grandeza de la Patria. ¿Cómo capital regresaron a Limin los le ab páticas señoritas Mimi y Alicia actic tierrez Chamberlain

LINDA VIAJERA

-Por la via aérea se aus mis otur ta mañana para su patria, la bi an sima señorita salvadoreña Enrian ta Araujo, (Señorita Centro Amanca ca 1936) NOVEDADES despide ; tuosamente a la distinguida via

PARA LIMON

Para Limón salieron de pa canta los jovenes amigos don Marte di González y Con Raul Delgado a pro

MAGIS RAL discurso

esgrimiendo la poderosa arma del materialismo, socaraban cuanto de viejo sola".

Ni libertad, aherrojada por el libertinaje de los partidicios de les gebernantes; ni igualdad destroida por quienes en el Gobierno se declar, ban beligerantes, ni frategiidad, desmentida, con el asevianto a diario de hombres y políticos de uposicio... con la complane la v com p. c'e'ad de las autorida l's v el Gerierne.

Paci s ocultos con el comunis mo ruso; ocuerdos secretos con na ciones entanieras a espaldas de la Centi veion y de las leyes; ver secución sin tregua de cuanto representase un valor espiritual y moral o no se unciese al carro de la revolución moscovita.

Esta era la España de ayer; la de los obreros criminalmente explo tados por sus directivos; la de los tuberculosos sin sanatorios; la de los hogares sin lumbre; la de los clásicos caciques; la de las injusticias sociales; la de los montes sin árboles; la de los niños sin estria; la de los hombres sin Dios,

Por la paz y el bienesta: del cam po; por la mejora, racional y justa, de las clases obrera y media; por la libertad de conciencia y el respeto a la religión y a las tradiciones; por la tranquilidad y bienestar de los liogares; por nues tra civilización amenazada, y por

el prestigio de nuestra bandera; por la independencia de nuestra Patria; por una España nueva; por una España libre y por una Espana grande, luchan hoy nuestros soldados contra la invasión rusoco munista.

La nueva España representara a la gran familia nacional, sin amos ni vasatlos, sin pobres y sin poten tados. La justicia social será la base de nuestro nuevo imperio, sin lucha de clases, destructora y suicida, sin extranjerismos ni niediatizaciones, incompatibles con nuestra dignidad nacional.

Queremos una España fracernal una España laboriosa y trabajadora, donde los parásitos no encuen tren un acomodo. Una España sin cadenas ni tiranias judaicas, u la na ción sin marxismo ni comunismo destructores, un Estado para el puc blo, no un pueblo para el Estado.

12 las clases sociales que les permi tan apreciar, sin rencores ni dolores, la grandeza politica del nuevo i Estado.

--- (PASA a la página OCHO)

mo marchan a ciegas, no temen

respetan sus propias vidas, ni

aman el dinero, ni saben nada

del hogar, y la misma mujer to

Los pueblos reflexivos son los los señores de horca y cuchilla sos versos: que marchan a la cabeza de la y sobre todo los condados en Al rey, la bolsa y la vida civilización. Las hordas salvajes donde los derechos del amo eran se le ha de dar, pero la honra son tal vez mucho más vehemen sobre vidas y haciendas. No es patrimonio del alma, tes, mucho más herólcas y co-l otra cosa es el Alcalde de Za y el alma, solo es de Dios.

lamanca de don Pedro de Alar sobre vidas, haciendas y permada mismo surgió, de esos mismos al sacrificio ni a la muerte. No cón, cuando decía en sus famo sobre vidas, haciendas y pernada, libertos de la mano justiciera, Gi

fueron desde aquel entonces los nesillo de Pasamonte a quien cimientos de una libertad Y so propio don Alonso Quijano hu breese camino, y en esa misma ruta, Don Quijote liberto a los condenados a galeras. Pero alia

de lanzar la frase soez y leg

Pero todo ello está muy bid Son los derectos de la libert y los derechos sagrados de hombres que más tarde culmi ron con la revolución francesa con el grito sublime de LIBE TE, EGALITE y FRATERN T.E. Pero el grito comunista odio de clases contra el capitale mo y la burguesía, mas no o tra el capital ni contra la piti za, ya es cosa distinta. Ya ello son las hordas nalvajos Atila que van destruyendo cul to encuentrar, y en Coionia o destru'an toda la civilización cidental. Ahora le ha tocado turno a España. Y el asiatism pugna por la conquista de mismo ero d: occidente, y destrucción de todos los puebl y de todas las razas que no la de los rusos.

Y tal es la guerra de Españ Los bárbaros del norte de nue contra la civilización occident Siampre el crimen de los van los contra la raza impoluta Europa.

Es Bellakun, que de nue precisa saciar en sangre, su ot o es el semitismo, la terrible za judaica que se apodere u vez más de un pueblo ignorar para buscar a Cristo en todas I razas que no sean judias y c alficarlo de nuevo. Eso es el bierno de España Eso es el munismo.

Pero contra el horror de la b barie roja está incolume el pattismo español condensado en pundonor de sus derechas, y bre todo en la fé de su pur y de sus mitiftares. Franco, la, Queipo del Llano, Aranda sobre todo Franco, como o D'Espares de Camilo Desmol cuando citaba la lista de los generales de la revoluci de el francesa.

FARMACIA "PALACE"

OFRECE A SUS NUMEROSOS Y APRECIABLES CLIENTES

UN COMPLETO Y VARIADO SURTIDO DE ESPECIALIDADES FARMACEUTICAS

frescas y de las mejores marcas;

PERFUMES, LOCIONES, AGUAS COLONIAS, FRUTAS CRISTALIZADAS, GALLETITAS, CHOCOLATES, Etc.

ESPECIALIDAD EN EL DESPACHO DE RECETAS

usando únicamente drogas de primera calidad y atendido escrupulosamente por tres expertos farmacéuticos.

ABIERTA TODOS LOS DIAS DE 7 DE LA MAÑANA A 11 DE LA NOCHE, INCLUSIVE LOS DOMINGOS. SERVICIO RAPIDO A DOMICILIO. **TELEFONO 3366**

ma para ellas las formas mitoió gicas del androginismo político Con el pretexto de la ambiguadad, se lanzan a un mundo igua litaric que no tiene sino un sen tido macabro. La ignorancia, la vesania y el apetito inmoderado borra todas las fronteras. cuentran el campo propicio en el descontento y en la fé perdi da. Su acción va directa a sallar fas fuentes del sentimiento, y a alimentar las fauces de un Mo loch insaclable. Donde quiera cus haya un mal le aprican la pro gresión geometrica. Su mejor ar ma es la inconformidad, y su mejor aliado, es el odio. España ha tenido er su historia prodi ga y altruista, todos los episodios de la razón y del humanitarismo, todas las glorias del valor y de la caballerosidad Ha sido con quistada y conquistadora, pero entre el romance del Cid y de Don Quijote, Jamas había senti do la tentación maldita del odio, ni mucho menos el Ideal despres tigiado del dominio. Cuenta Noel

en sus "Siete Cucas"-maravillo

so libro de la vida española, que

aun dentro de la vida de la dai

fa, de la proxeneta, resplandece

el espírita noble de Castilla.

Fues no es acaso el Fuero Juzgo

la expresión más lata del espa

nolismo? Y log comuneros, que

le dijeron al Rey en su propio

palacio: "nos, que cada uno de no

potros vale tanto como vos y

todos raunidos más que vos" no

eran cesa distinta. Perp esos

eran precisamente los albores de

la democracia o sea el sagrado de

recho de los pueblos a la igual dad ante la ley. Que se acabaran

SECCION DEPORTIVA

TLD SMITH VS. SAN JOSE EN EL PENULTIMO JUEGO DE CAMPEONATO EL DOMINGO

a FAMA esimera de Harry BALSAMO

JOVEN ITALO-AMERICANO QUE EN AÑO Y EDIO LLEGO A SER EL QUE MAS PROMETIA EN LA DIVISION DE PESO MEDIANO -

nora debe comenzar a aprender de nuevo desiés de haber sido derrotado sensacionalmente por Risko y Kreiger

I NO, SEGUIRA SIENDO LO QUE ES ACTUALMEN-UN NOVATO DE MAS HEROICIDAD que maña

(Derechos reservados para NOVEDADES)

mejores de su división."

goria, sino contra boxeadores timo round. ediocres para que asi adquiera

"Harry nació para pelear, sólo y cuatro por derisión. La atro e ahora tiene que adquirir más pellada que le dió el veterano actica. Ya veran ustedes como siemán en un solo round solo muy popo tiempo vencera a podla compararse con lo que ni cia. Pero Peggy tenia lindos ozo Joe Louis al infeliz de Eddie jos, un pelo abundante rubio y on Así habló Vic Salzi, manager Simms en 26 segundos. Ya Baisa deado natural, una boca suculen Harry Balsamo, después de la mo iba en via de ser matón No. ta y dientes maravillosos aparte do desde un principio de la actual nturdente paliza que le dió So 1, de la división del peso medio Exreiger al que se suponia ser cuando de pronto dió de manos a quiera que fueron los vellones de a segundo Stanley Ketchell. boca con Babe Risko, quien en ancamente, por muy buen ma 10 artísticos rounds le hizo com ger que sea Salzi, prefiero a prender al inexperto que al fin se btar su opinión sobre este pun abía encontrado con «el cura de con un cucharón de sal. Cier su pueblo». Pero no sólo con el que Harry es valiente, que le oura se las enterdió Harry, en es ro, perci necesita mucha, mu pacio de un mes, sino también del ceste, e! famoso violinista y canta pelear y que sabe per con el arzobispo, pues Solly er durci pero necesita mu- Kreiger al poco tiempo repitió a práctica, no en peleas contra la hazaña del ex campeón, dejan sko, Kreiger y otros de esa ca do al novato dormidito en el se Peggy vió en el enredito la ma- de del fracaso, ha resultado intere-

un segundo comierzo de su mente un triste espectáculo. Co crera el conocimiento completo mo un principiante que se quie rtouas las mañas que son im re lucir arte el público, Harry scindibles para tener exito du se negó tres veces a descansar ero en el cuadrilátero. Si no uasta que el referée llegara a con mente y Peggy si no tenía el di- mos. Sin embargo, aplaudamos, hoy | dc vengarse de los insultos que Seelig en octubre pasado, Solly por haberse negado al prin binoft dejó pasar los días en sa te. había ningún joven baxeador cipio a pelear con éste como más prometiera. En año y substituto de Frankie Bataagua lio había ganado todas sus pe Harry tenia el ojo cerrado como in de las pijamas de Rubinoff y -14 por nocaut (incluso las una almeja, la sangre le chorrea Paul Fierro e y Lou Halper) ba de la frette y tenia el abdo

men del color de una langosta a consecuencia de los jabs de Krei ger. Daba lástima olrlo escupir maldiciones cada vez que fallaba al tratar de dar un golpe.

Todo lo cual comprueba lo que todo aficionado sabe o debe saber y lo que por cierto todo aspiran. te tiene que aprender: que para ser buen pugilista no basta con ser fuerte y atrevido; el boxeo, como cualquier otro arte, es di. ficilisimo, y la vida del boxeador

UN MENSAJE

Viene de la pag. 2

varios cabarets y en uno que o tro número de Infima importande un deseo de prosperar cuales virtud que se fueran dejando por

culta y pobre en las montañas director de orquesta Dave Rubi pues, el último match de esta serie noff. Fué una de esas cosas sin que, no obstante las muchas inci-Importancia de Broadway, Pero dencias que la han tenido al bor. nera de ganar notoriedad y dine sante. Esta última derrota fue real ro. Así que su amante se cansó demandó por 500.000 dólares por peonato. Pusimos de manifiesto

> bresas audiencias en que pudimos familiarizarnos hasta con el co- Rafael Salas y Liceo el número de lunares de Peggy. Luego dejó caer como una bom GLOSILLA DE ba su alegato llave. Peggy habia sido casada con un mucha cho campesino de las montañas da tuvo que admitir que efectivamente se hubia casado pero que luego su abogado la había informado que el matrimonio era nulo por razón de la edad de ella de manera que no se había preocupado de obtener un divorcio. Por lo demás, dio al juez, casa. da o no, Rubinoff hab a sido su primer amor.

> Peggy casada no podía buena mente seguir pidiendo una com pensación de Rubinosf por no cumplir una promesa de casarse con ella. Así Peggy que ya veia Recordamos el cuadro fatal. ecumularse nubarrones sobre su Cuerpos colgando de los árboles. cabeza, retiró la demanda. Pero cabezas y manos y plernas dise-Peggy para presentaria hab a te minados por todo el bajo. Cuernido que urar que era soltera; '. había, pues, perjurado y los abos semanales en un cabaret.

DES PUES DE ESTE JUEGO NO RESTA MAS QUE EL FINAL QUE SERA POSIBLEMENTE GOLD SMITH-GOODRICH B.B. C.

Gimnástica derrotó a La Libertad en basket

EL DOMINGO LICEO E.G. Y RAFAEL SALAS EN EL **GIMNASIO**

Los campeones de Terceras jugarán el preliminar del domingo

Illarán el próximo domingo, indudablemente la partida de base ball que jugarán las novenas Gold Smith y San José será acaso, después del gran partido de balompié Cartaginés-Herediano, lo mejor que

Lucharán estos teams en el perial timo motch de campeonato. A las 9 a, m. se iniciará la contienda.

El Gold Smith ha venido logran temporada, los mejores lugares. Se ha ido destacando. Se ha impuesto. Es asi como en la actualidad parece ser ya el campeón. Estará a ba-En una mala hora de su vida tirse en la lucha final, probabletropezó con esta ambiciosa mu- mente frente al Goodrich, otra de chacha, cuya familia vive aun in las novenas que mejor permances han logrado en este campeonato.

Goodrich y Gold Smith jugarán,

En varias ocasiones nos referimos de ella, que fué muy pronto, lo en nuestros comentarios a este cam quebrantar una promesa matri nuestros puntos de vista. No hemos Preciosa munequita. Una hada bon monial. Dave se defendió braa- cambiado de opinión. No cambiareury será siempre un novato tar nueve. Y no sólo fue casti neo estaba logrando a lo menos que anunciamos este magno evento risa, ¿qué romántico, verdei?) los adquirió fama efimera y lue gado fisicamente sino que a la una publicidad descomunal. del próximo domingo de Rambs, la dos quintetos lucharon. Lo malo volvió a la penumbra del ano vez mentalmente, porque no pul La causa fue llevada con toda forma como se ha llevado a cabo fue los libertos perdieron: 30 canas la teatralidad que corresponda a la serie y sobre todo, por su buen las les anotó la Gimnástica y sola-Mando Harry se enfrentó con bia recibido de los partidarios de los actuantes. El abogado de Ru resultado final que ya se presien- mente 16 logró poner en el aro roji-

En el gimnasio nacional el do- que pasó en el estadio.

Entre los eventos que se desarro- mingo a las 10 horas es muy probable - esto se decidirá hoy en la tarde - el Rafael Salas, el formidable quinteto de Heredia, se presentará ante el Liceo E. G.

> Encuentro de estrellas. Una ver dadera conjunción de valores. Ambos fives pasan por ser los más res patables del pais. Y en realidad, no es para menos. No hay ctros conjuntos que los hayan superado

> Estamos, pues, a las puertas de otra buena exhibición.

Cayeron los libertos el domingo

Este es un rezago de nuestra edi ción de ayer. En el gimnasio nacio nal se avistaron el domingo los fi ves Gimnástica Española y Libertad. Querian que al mismo tiempo que en el estadio se desarrollaba la contienda de balempie, entre equipos de esos clubs, se celebrase su partido de aros. Y asi lo hicieron

Jugaron en honor de Yvette Cas tro. Beila y gentil la homenajeada. dadosa es Yvette.

Y por lograr el favor de una son

Se invirtieron los términos de lo

(VIENE de la pagina 2)

del oeste cuando tenía 14 años como antier. Cuando todos nos Tal fué el estrépito que el juez dedicabamos al descanso. Cuando suspendió las audiencias por al las familais se encontraban en gunos das que Peggy aprovechó las iglesias oyendo misa y dando para ir a visitar a sus padres en gracias a Dios por los favores re su choza convenientemente acom cibides. Entretante, alla en Alapañada de periodistas y fotógra juela, un tren salía rumbo a la fos. Después de negar enturcol- antigua metropoli para conducir a los fieles que querian rendir pleitesia a la patrona de la república, a la Virgen de los Angeles. Pero el destino es irresponsable y feroz: ataca sin que sepa mos cuando y por que. El tren, al llegar al rio Virilla, al rio que fertiliza nuestros campos de la me seta central y que nos suministra cl agua que hemos de beber, al llegar alli el tren, repetimos, atra jo hacia su abismo tres carros que fueron sufficentes para produeir el desastre.

pos deformes, desconocidos, sangre que corria, ayes dolorosos que rompian el murmullo del agua por entre las p'edras. Y luego, los familiares, la Cruz Roja, los amigos, sacando cuerpos, salvando vidas ...

Para que decir estas cosas que parten el alma y que son de ayer! Hagamos una pausa en nuestra vida, para pensar en quienes mu rieron tan tragicmente.

Hagamos una pausa en nuestra vida, para pensar en quienes mu rieron tan Isagicamente. Un minuto de silenclo en nuestra labor, en memoria de las victimas. Un pensamiento para ellas. Ahora.

¡Descansen en paz!

Videne sus trabajos de intrenta à La Gribuna

gados de Rubinoff amenuza- No iban a terminar as/ las to las que de le pidieron, más ban enjuiciarla. Además Peggy tribulaciones de la Garcia. El de tres lindos chicos iguales a su se había casado con un joven ar 26 de febrero se presentó al tri padre. tista Michael de la Rocca pocas bunal una dama que se decia Co semanas antes de entablar la de talina Murray acusando a Peggy esa misma tarde a la cárcel don manda. De manera que era 51 y a Michael de la Rocca de bi- de Peggy pasó los últimos días gama si no pod e probar que su gamia no por los matrimonios de de febrero enpayando el "Men primer matrimonio había sido di sila sino por los de él. Michael saje a García" que será lo único suelto. Sin embargo, parecía que había vivido con ella desde 1925 que le quede de esta aventura, todo no pasaria de unos malos a 1934, ese año se casaron y con pues su marido, indignado de que rates y Peggy ve quedaria con tinuaron viviendo juntos hasta el no le hubiera participado de su la publicidad que ya le había va- día, hace unos pocos meses, en anterior matrimonio, ha establa:

a por Peggy. Pruebas, Frecen

Peggy y Michael fueron a dar lido un contrato de 400 dólares que de la Rocca perció la cabe. do demanda de divorcio temblén.

En el Gimnasio Nacional, a las 10 de la manana del domingo, los "fives" Sociedad Gimnastica E panola y La Libertad. agaren una mort da partida de basket en honor de la cul ta y bella senerita Ivelte

a Gimnástica derrotó en basket a La Libertad

Como jueces actuaron los se iores Hernández y González, habiendo triunfado la Gimnástica for 30 puntes por 16 de La Libertad. El quinteto victoricso fue esedulado per la señerita Castro con una hermesa bola de bas-

Las gráficas que efrecemos, recogen a los equipos participanes acontpañados de la gentil señorita Castro; a Iveete inaugurando el partido y un emocionante aspecto del juego.

SUBRESEIMIENTS DEFINITIVO PARA EL HERIDOR DE DON JORGE ESCAL

DEL FALLO, QUE DICTO EL JUEZ DEL CRIMEN DE ALAJUELA, APELO AYER LA AGENCIA FISCAL

El pronunciamiento del juzgado ha sido objeto de muchos comentarios

Saben nuestros lectores que ha- | vo a favor de Saborio. La agence algunos meses, fué herido en su cia fiscal de Alajuela apeló de ese funca de Naranjo don Jorge Escalante, por David Saborio, uno de los peones, y que a consecuencia de las heridas recibidas, perdió un brazo.

tier el juez del crimen de Alajuela, licenciado don Alberto Que-

el de un sobreseimiento definiti-lla agencia fiscal.

En Alajuela ha sido muy comentada la sentencia, pues dicese que en la sumaria se aprobó plenamente que Saborio había pro-La sumaria la tramitó el al- cedido con premeditación, pues le calde respectivo, y la falló an- hizo presente a varias personas

El pronunciamiento del juez fué nocer del recurso interpuesto por

MAGISTEAL....

Viene de la Página 6

afán de extinguir los sufrimientos, destinos de España. de las clases humildes y disminuir la pobreza histórica de nuestras cla sies medias. Aspiramos a la mejora efectiva y real de los que sufren; a reparar, rápida y progresivamen-i de una se o de un culto, oponemos, dente de Panama. te, el estado de desamparo en que nosotros el sentimiento de una Es se encontraban, que España es lo su ficientemente grande y rica para que todos quepan en su seno y tencan una gran parte en el disfrute de sus bienes, que la paz y la colaboración de todas las clases sociales fran de defender y acrecentar esa ri

Los que hemos vivido en contac in con his masas trabajadoras; los que hemos dormido largos años en el santo suelo, con nuestros solda dos, con esos hombres de bronce con los hijos del pueblo, con sus vi; tudes; los que encontrainos desdemado la callosa mano del trabajador y se la hemos apretado con calor cuando entregaba su vida por Espa na, sabemos y sentimos más al pue blo que los que llamándose protectores, se acercan a él para engañar le y explotarie.

MARTES HOY HOY 16 DE MARZO DE 1937.

A las 3 y 7 - Ann Shirley y Herbert Marshall, en SUBLIME AMOR PLATEA o BALCON 60 cts.

A las 8.45 - A Clamorosa Petición!!-

MARIA ESTUARDO

por Katharine HEPBURN

Platea o Balcón € 1.90

A las S, 7 y 8.45 Estreno de la opereta:

REINA DEL AMOR Entrada 60 cts.

7, 8.30 Lilian Harvey, en: ROSAS NEGRAS

3, 7, 8,30 ---Freddie Bartholomew, en EL DEMONIO ES UN POBRE DIABLO

7 y 8.45 - 30 cts. Robert Young y Florence Rico, en: UNA NOCHE INTERMINABLE

7 y 8.45 - 20 ets. Episodios 5. 6, 7, 8. de* EL DEPERIO FANTASMA

que atacaria al señor Escalante.

Le corresponderá ahora a la sala segunda de apelaciones co-

Esta es nuestra ejecutoria; el amor a la Patria, la honradez, el amor al pueblo, un sentimiento cato-No nos basta en nuestra obra el lice profundo y una fe niega en los

> y comunistas acuanto representase paña católica, con sus santos y sus márlires con sus instituciones seculares, con su justicia social y con su caridad cristiana y aquel gran espiritu comprensivo que bizo que en los siglos de oro de nuestra his toria, cuando un cololicismo vigero so y sentido ere el arma de la reconstrucción de nuestra unidad his tórica, viéadose bajo la tutela tolerante del Estado católico las mez quitas y las sinagogas, acogidas al espiritu comprensivo de la España

Este gran movimiento nacional exige de todos la fe y el entusiasmo, y comprende también el sacrificio que en holocausto de la Patria hacen todos de cuanto pudiera separarnos. Si vamos a hacer una España para todos, todos han de sacrificarse por ella y dar de lado a matices y detalles que pudie ran hacer rugosas las facetas que han de ser limpias y relucientes en una nueva España.

Esta unión y colaboración estreteresadas con sacrificio, sin espiritu materialista, sin beneficios directos personal e inmediato,

La familia y las leyes hau de ser ceiulas principales de la nueva sociedad española.

(CONTINUARA MAÑANA)

LISTA PARA

(VIENE de la página UNO)-Los barcos pesqueros tienen refrigeradoras pero nunca a la moderna perfección que aquella gran planta, de donde resulta que por esta circunstancia los pescadores pier den por lo menos un 30 por ciento del atún; y más que ese atún podri do por falta de una completa y per fecta refrigeración, el tiempo que echan los barcos de Puntarenas a San Diego de California o sean por

Vendiendo ellos el atún a la plan ta, desde luego a precios moderados, para que esta empresa lo exporte la perfectamente refrigerado en barcos de gran tonelaje, los pesca lores gozarán de estas grandes veniajas: Ventas inmediatas y completas con un desarrollo de superiores actividades por el tiem po economizado.

Esto tiene para Puntarenas una conveniencia económica muy estimable, que los pescadores de atua que son muchos, que ganan bien y que botan lo que ganan, se establez can fijamente en aquel puesto lo que significaria para su comercio de una utilidad imponderable.

TAMBIEN EN NICARAGUA PIDEN GRACIA PARA LOS DOCTORES ALDU-VIN Y CALLEJAS, DETENIDOS EN HONDURAS por CUESTIONES Políticas La municipalidad de Masaya pide al diario "La Noticia" invocar sus sen timientos humanitarios del Presidente Carías

ES DE ESPERARSE -DICE "DIARIO NICARAGUENSE" - QUE EL PRESIDENTE CARIAS ESCUCHE LA VOZ DE CENTRO AMERICA

Están enterados los lectores de Alduvin y José Jorge Callejas, El diario "La Noticia" publidirigió al presidente de Hondución médica de El Salvador se ras, general Carias, solicitándoie también una campaña en el misgracia para los doctores Ricardo mo sentido.

NOVEDADES de que la asocia- detenidos por cuestiones políticas, ca sobre el particular lo siguien

En Nicaragua se ha iniciado

"LA CUESTA" SERA ESTABLECIDA UNA AGENCIA ADUANERA, SERVIDA POR EMPLEA-DOS IDONEOS Y PERFECTAMENTE Preparados Una medida oficial prudente y acertada

ción de la frontera sur, una a. las importaciones como las exgencia aduanera como la de Si portaciones, con el servicio corres En el orden religioso, a la perse- xaola. Por el litoral del Pacifico, porgliente de recaudación a su cución, enconada de los marxistas - por tierra, - esa es la unica cargo. puerta de entrada a la república la existencia de una espiritualidad, para gente y ymercancia proce mente a cargo y responsabilidad

> territorio, lo que, desde luego, in tividades servicios eficientes y cesidad de establecer en La Cues

La secretaria de hacienda es- la una agencia fiscal de aquella tablecerá en La Luesta, pobla- l'especie que autorire legalmente

Estas fundiones están actuadel resguardo de hacienda alli (\$ Por esa primordial circunstan- tablecido, organismo no siempre cia y en virtud del aumento con integrado por elementos lo sufisiderable de población en los ca- cientemente bien preparados paserios, pueblos y aldeas de ese ra rerdir en estas complicadas ac

tensifica el comercio en esas nue perfectos por lo que se ha tomavas y pujantes localidades, es que do esa determinación oficial, que el gobierno ha advertido la ne- nos parece cuerda y acertada.

SERA PRESENTADO A LA JUNTA DE COOPERA-CION AGRICOLA

VASTO PLAN DE AYUDA A LA GANADERIA EN

LA ZONA ATLANTICA

CONTEMPLARA LA CONSTRUCCION DE LA CARRE TERA A GUAPILES

Aprovecharánse las tierras donde existieron banana-. les para hacer hermosos sitios de ganado

na de un interesante proyecto pa para establecimientos agro-pecuara proceder a incrementar la indus rios son inmejorables, afirmándose cha con el Estado han de ser desin- tria pecuaria en nuestra zona Atlántica, particularmente en la re- mas que ofrece Guanacaste, sobre gión de Guapiles.

Conversando con un experto ganudero que está vinculado por varios conductos con los principales miembros de la junta de cooperación agricola, de reciente fundación, nos enteramos de que dendo un proyecto muy completo de ayuda e la industria que contempla atemas la construcción de la carretera a Guápiles por la ruta q' que seliendo de la ciudad de Cartago va hacia Cot, Coliblanco, Vol cán Turrialba, "La Picada" y Gua-

Se aprovecharán las tierras que han sido agotadas por el banano pa ra sembrar inmensos pastizales, don de podrán pastar fácilmente miles lo corriente 22 días, en viaje redon de miles de cabezas de ganado. Las su porvenir económico,

RAFAEL BERMUDEZ HERRERA ES HERUXO A MANSALVA

Ayer tarde, en el Puente de Pirro, cerca de Heredla fué atabado por un desconocido el ciudalano Rafael Bermúdez Herrera, quien re cibió de su agresor algunas cuchilladas en un brazo y en la espalda. Fué inmediatamente trasladado en una ambulancia de la policia de He redia al hospital, donde se le bicieron las curas del caso.

La policia persigue al atacante que huyó por una finca de café.

Logramos enterarnos esta maña- condiciones de la zona de Guápiles. que resultan superiores a las mistodo por la gran cantidad de lluvia que cae durante todo el año, que hace posible el mantenimiento de los pastos siempre verdes.

Calculase que a la vuelta de muy pocos años, Guápiles podria abas tecer la demanda de ganado vacutro de pocas semanas será presenta no y cerda, de la provincia de Li món y del interior del país. Desde luego, gran parte de ese ganado q' vendria a los mercados de la meteta central tendria que ser vendiparece más indicada, a saber, la do, por presentar mayores comodidades, en Cartago, sitio que convertiria en un gran mercado ganade-

> Las provincias de Cartago y Limón con la construcción de esa ca rretera y el establecimiento de grandes hatos de engorde y lecheros, tendrian afianzado en mucho.

Oportunamente daremos cuenta de otros importantes detalles de es-1 te vasto plan del que hoy no damos sino una pequeña referencia.

ALEMANIA

(VIENE de la nágina UNO)-

el Fuehrer pudo arriesgar este trascendental paso porque se sentja res paldado por la flota aérea que Alemania habia preparado de antema no, y agrego "hoy dia nuestra patria esta invencible por dentro y por fuera, y ningún pais del mun do se atreverá a retarnos impune-

MASAYA, 12 pm. 12 de Mars zo. - A "La Noticia" - A IDIII bre de este vecindario, permitome invocar sus sentimientos hu manitarios a fin de dirigir al Ca. neral Tiburcio Carias A. Presden de la República de Honduras los súplica nicaragiiense, en favor Il bertad del doctor Ricardo D. Alduvin con quien nos ligan vinculos de consanguinidad, conmutan dole la pena que tenga por confinamiento en este pais. Atenta mente, César Velasquez, Alcalde Mur.scpal.

Y el 'Diario Ncaragiense' dice lo que a continuación publicamos: está levantándose una acta en Gra nade, entre los médicos de la ciri-

Hemos sido informados que se dad, con el objeto de dirigirsela al presidente Carias de Honduras, en petición de la libertad del des tor Ricardo Alduvin, preso en las cárceles hondureñas por delito politico.

Parece que la vida del doctor Alduvin es bastante precaria por enfermedad y se teme además que sea fusilado de resultas del Den proceso que se le sigue.

Los colegas graradinos, al pel la d dir gracia por el doctor Alduva que ha vivido en Nicaragua mu cho tiempo siguen las huellas curso del cuerpo médico salvadoreñod motiv que pidió igual gracia para el expodertor Alcuvin y su companiero denui de carcel doctor José Jorge Calle la "c

viaje Es de esperarse que el Pres. home dente Carias escuche la voz de for it Centro América a favor de los prisioneros citados. prosp

prens

los n

bres ;

rigida

do al

Musse

obliga

za de

burlo

con e

Hana

do: "E

liges :

LOS 1

ur

Hace

tanicip

n el v

oluntar

cons

isposic

ESTRENOSI DOMINGO-La admi rable película mexicana

ESOS HOMBRES

VIERNES 19!! Una colosal película Argentina RADIO BAR

HOY-3, 7 y 8.45

La espectacular película mexicana

EL MISTERIO del ROSTRO PALIDO

Entrada 60 céntimos

Mañana-::Soldado Profesional

JUEVES - Estreno! Warner Baxter en AMOR PELIGRO90

7 y 8.45 - 30 cts Jean Hersholt, en Pecados de los Hombres

Manana:

Champagne Vals